








































「同様の事例で今まで査定されていなかったが、あらたに査定
されるようになった」理由として考えられるもの
①見逃されていた
②診療報酬点数表の改定、審査基準が変わった
③審査委員が変わった
④その医療機関の傾向を判断するため、審査委員が
経過観察していた（今まで返戻などはなかったか？）

今まで査定されていなかったことは、必ずしも審査・請求上、
正しいと認めたものではありません！

…⑤（医療機関側の）勘違い（全く同じ請求ではなかった）
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Answer 6

「残尿感」は好ましい診断
病名ではありません。正しい
診断名を記載してください。
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•同様の事例で今まで査定されていなかったが、あら
たに査定されるようになったという事例はよくあります
今まで査定されていなかったことは、必ずしも審査・
請求上、正しいと認められたものではありません。
「残尿感」は症状であり、好ましい診断病名ではあ
りません。正しい診断名を記載してください

Answer 6
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東京泌尿器科医会は東京都各科医会協議会
に参加しています。令和 6 年 7 月から令和 6 年
11 月までの活動について報告します。

令和 6 年 7 月 1 日、東京都医師会館にて令和
6 年度総会が開催されました。長倉による会長
挨拶と尾崎東京都医師会長の来賓挨拶の後、総
会議事として令和 5 年度の事業報告、会計報告、
監査報告、令和 6 年度事業計画、予算が提案さ
れ、審議を経て承認されました。引き続き各医
会からの近況報告がありました。

令和 6 年 10 月 7 日、今年度第 2 回の幹事会

が東京都医師会館で開催され、齋藤副会長、長
谷川副会長、中島学術部長、簗田広報部長、古
平事務局長、長倉が参加しました。長倉の挨拶
の後、日本放射線科専門医会・医会 (JCR) 関東
甲信部会、東京産婦人科医会、東京都臨床整形
外科医会の 3 医会より、「各科から他の医会へ
の要望」をテーマに発表がありました。

日本放射線科専門医会・医会 (JCR) 関東甲信
部会からは、腹部、骨盤部の撮影時の性腺防御
について、それによって利益が無いので行うべ
きでないこと、今後読影専門医が不足する見込

会長・各科医会協議会担当　長 倉 和 彦
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令和 6 年 10 月 31 日に日本医師会担当理事参
加のもと、日本臨床各科医会代表者会議が三笠
会館本店にて小児科医会担当で開催され、各科
より日本医師会への要望や、タダラフィルの
OTC 化問題などにつき議論が交わされました。

第 20 回臨床検討会は、令和６年 11 月３日
（日）に SHIROYAMA　HOTEL　kagoshima　
（旧城山ホテル鹿児島）４階パールにて新村友
季子（にいむら病院理事長）会長のもと行われ
ました。

特別講演は座長：榎田英樹 先生（鹿児島大
学大学院医歯学総合研究科　腫瘍学講座　泌
尿器科学分野教授）で、野々村祝夫 先生（大
阪大学大学院医学系研究科 器官制御外科学講
座（泌尿器科） 教授）より『尿路上皮がんの最
新情報』の講演をいただきました。

教育講演は座長：矢内原 仁 先生（埼玉医科
大学医学部 泌尿器科 教授）で、川原和也 先生

（川原・腎泌尿器科クリニック 院長）より『超
高齢化社会における地域医療連携について ―
排尿障害他 ― 』の講演をいただきました。

ランチョンセミナーは座長：武井実根雄 先
生（原三信病院 泌尿器科 部長）で、山本恭代 
先生（徳島大学 泌尿器科 准教授）より『女性
外来で行っている LUTS 診療』の講演をいた
だきました。

イブニングセミナーは、座長：野々村祝夫 
先生（大阪大学大学院医学系研究科 器官制御
外科学講座 泌尿器科 教授）で、鈴木啓悦 先生

（東邦大学医療センター佐倉病院 院長）より、
『日本における mCSPC の標準治療（SOC）を
考える』の講演をいただきました。また、一般
演題も 10 演題の参加があり活発な質疑が交わ
されました。

現在、当医会では、「大規模言語モデルを有
する生成 AI を用いた、泌尿器科臨床の Dx 化

東京泌尿器科医会　副会長　斎 藤 忠 則
（一般社団法人　日本臨床泌尿器科医会副会長）

みであること、画像診断報告書の未読による危
険性についての説明がありました。東京産婦人
科医会からは、正常分娩の保険適用についての
提言、プレコンセプションケアの推進につい
て、母と子のメンタルヘルスフォーラム開催の
お知らせ、HPV ワクチン接種、キャッチアッ
プ接種の推進について協力要請がありました。
東京都臨床整形外科医会からは、側弯症を中心
とした運動器健診の推奨、家庭での調査の推進
などについて説明がありました。

これらの他科への要望の要旨は、メールアド
レスをお知らせいただいている会員の皆様に
お知らせいたしました。会員の皆様には、東京

都医師会、東京都、他の臨床医会への要望など、
忌憚のないご意見をお寄せいただくようお願
いいたします。
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９月の連休に単独で佐渡旅行に行ってきました。毎年、大学の同期た
ちと１泊２日の日程で主に新潟県でトレッキングを楽しんでいます。卒

後から続いているので赴く場所が減ってきています。今回自分が幹事になったため、思い
切って世界遺産に指定された佐渡島に行こうと考え、下見に行きました。
事前の旅行計画では１日目は佐渡金山と朱鷺を見学、２日目はドンデン高原のトレッキ
ングにしました。佐渡には鉄道はなく、バスも便数が極端に少ないため、レンタカーが必
須です。予約を試みるもどこも一杯で予約できず、やっと佐渡両津港から徒歩 20分のお
店で軽自動車を借りることができました。新潟港からの交通はジェットフォイル（新潟港
⇔両津港）を利用しますが、１便の定員は 250人弱であり、便数も午前中２便のみのため、
14日前くらいのキャンセル待ちでやっと往復の予約が取れました。
初日ですが、雨の中「史跡佐渡金山」でトンネル内を見学し、ついで「佐渡奉行所」、
佐渡奉行所と金山を結ぶ歴史の町である「京町通り」を観光しました。次いで「トキの森
公園」を訪れ、遠目に朱鷺を観察しました。夕方、ホテルにチェックインしましたが、フ
ロントの男性に、「ドンデン高原」までの道が雨のため土砂崩れを起こし、不通となって
いることを聞き翌日の予定を変更することとなりました。
翌日はよく晴れて、西端の「佐渡国小木民族博物館・千石船展示館」を訪れました。風
光明媚な地にある民族博物館は小学校の木造校舎を利用した建物で、展示館内では復元さ
れた千石船が見物でき有意義な経験でした。２日目は午後早い時間に両津港から帰途につ
き、無事帰宅できました。
佐渡には東京 23区の 1.5 倍の面積に約 5万 5000 人が住んでいるようですが、朝と
夕に幹線道路で軽く車の渋滞を経験するのみで、港周辺を歩いても人通りはほとんどなく、
世界遺産に指定を受けた金山も、3連休中にも関わらず東京近郊の観光地のような混雑と
は無縁の世界でした。車を走らせるとすぐ舗装の行き届いた山道となり、緑豊かで心和む
経験でした。来年は同期と再度訪れる予定です。興味のある方は一度訪れてはいかがでしょ
うか。

（S.Y.）

推進の試み」進行中が、ホームページ上の会員
専 用 ペー ジ 内 に、「 泌 尿 器 科 の た め の
ChatBOT」が公開されました。日本泌尿器科
学会 JUA の理事会にお願いし、JUA の多くの
臨床ガイドラインも条件付きで取り込む許可
をいただきました。会員の皆様の利用により、
今後のブラッシュアップが期待されます。
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